

## Ngounié/Département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Concours "Prix de l'excellence" Les élèves méritants reçoivent leurs lots



Hilaire Machima, alors député, remettant le prix à l'un des meilleurs élèves de la classe de terminale D.



Félicia Naila Fatou Mousavou Mbani, l'excellente élève du primaire, ravie après avoir reçu son lot.



Le représentant du corps enseignant, Anselme Matséghé, saluant l'initiative de l'ancien parlementaire.

IMM

Lébamba/Gabon

LE concours "Prix de l'excellence", parrainé depuis deux ans par le député sortant du département de la Louétsi-Wanon ( et nouveau ministre délégué dans le gouvernement Issoze Ngondet 3), Hilaire Machima, s'est déroulé du 23 au 28 mars 2018 à Lébamba. Pour sa deuxième édition consécutive, ce challenge scolaire a été élargi aux élèves du secondaire.

Ainsi, pendant une semaine, les élèves-candidats aux examens nationaux (Certificat d'études primaires, Brevet d'études du premier cycle et baccalauréat) ont eu l'occasion d'évaluer leur niveau d'acquisition des

apprentissages. Avant la véritable échéance de juin et juillet qui pointe à l'horizon.

A l'issue de la proclamation solennelle des résultats à l'école publique communale de Lébamba, 102 élèves déclarés admis et méritants ont été primés. Sur les 665 candidats, tous les niveaux confondus, ayant pris part au concours.

Au primaire, c'est la jeune Félicité Naïca Fatou Mousavou Mbani de l'école publique Lébamba 2, qui a été la meilleure des meilleurs. Elle a obtenu le premier prix de l'excellence. Pour la classe de troisième, ce prix a été attribué à l'élève Gomis Oupa, du lycée Daniel Didier Roguet. Dans les classes de terminales B, D et C, ce sont les élèves Doukouré Mahama-



Une vue du public lors de la cérémonie de distribution des prix aux élèves méritants.

dou, Roger Bouvoto Ngamba et Yassin Abalo Tsangou qui ont été primés.

« Les épreuves sur lesquelles nous avons planché ont semblé, pour les uns, abordables, pour les autres, difficiles. Mais nous avons fait un gain. Elles nous ont per-

mis de réfléchir sur les cours que nous avons eus avec nos enseignants, de vivre déjà l'atmosphère de l'examen. Et qui sait, si parmi les épreuves proposées, certaines parties ou des sujets similaires ne reviennent pas aux examens que nous attendons tous ! », a estimé

Grâce Makita, la représentante des élèves.

En dépit de la médiocrité des résultats obtenus (13% de réussite seulement), l'ensemble des enseignants du primaire et du secondaire des établissements scolaires du département de la Louétsi-Wano perçoivent l'organisation de ce concours comme une valeur ajoutée dans le renforcement des capacités de leurs apprenants. « Non seulement ledit concours confirme la tendance du travail qui se fait dans les salles de classes, mais aussi, il permet aux enseignants de se remettre en cause par rapport à leurs pratiques pédagogiques quotidiennes. Et aux élèves de prendre conscience de leurs insuffisances, afin de mieux se préparer psychologiquement et intellectuellement. C'est là,

une source de motivation et de réussite indéniable », a relevé Anselme Matséghé, le principal du collège Saint-Félicien de Lébamba, et représentant des enseignants.

« Nous avons été élus pour accompagner le peuple. Et notre action en faveur des élèves a pour objectif de susciter leur intérêt pour l'école. De booster leurs motivations intrinsèque et extrinsèque, gages de leur réussite scolaire », a expliqué M. Machima.

Le préfet du département de la Louétsi-Wano, Yves Yassima, et beaucoup d'autres personnalités politiques et administratives de la localité ont rehaussé de leur présence, la cérémonie de proclamation des résultats du concours et de distribution des prix aux élèves méritants.

## Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoum/Entretien des voiries

### Le coup de main de Nkoghe Bekale à l'équipe municipale

PSNB

Ntoum/Gabon

POUR joindre l'acte à la parole, Julien Nkoghe Bekale, alors député de la commune de Ntoum (promu ministre dans le dernier gouvernement) a offert dernièrement un don de matériel de voirie (20 brouettes, 50 pelles, 50 balais- brosses, 50 machettes, 50 couteaux et 50 râpeaux) à la mairie de ladite commune. Un ensemble d'outillage remis par le donateur lui-même au maire, Juste Parfait Biyogo b'Otogo, sous le regard de quelques-uns de ses collaborateurs et ouvriers, à la place des fêtes, pour servir à la propreté de la ville.

« En ma qualité d'élue de la localité, je ne peux qu'apporter mon petit coup de main à l'équipe municipale. Je dois aussi me féliciter que la mairie fait de son mieux pour que notre cité soit propre, en dépit des maigres moyens », a-t-il relevé.

S'adressant aux ouvriers, eux qui, au quotidien, utilisent ce matériel, M. Nkoghe Bekale a souligné la nécessité de bien le conserver, en évitant notamment qu'il soit détourné. Heureux de recevoir ce matériel, l'édile de Ntoum a reconnu que ces outils viennent singulièrement améliorer, de façon



Les brouettes...



... les râpeaux et les pelles offerts à la mairie.

significative, les conditions de travail des agents municipaux affectés aux tâches d'entretien des voiries de la cité.

« Je vois dans le geste de notre élu, notre leader politique, un signe d'encouragement pour l'action que nous entendons mener à la tête de notre municipalité. C'est pour moi l'occasion de remercier très sincèrement notre député, pour toutes les attentions particulières dont la ville de Ntoum fait l'objet de sa part. C'est un plus inestimable », a souligné Juste Parfait Biyogo b'Otogo.

Selon lui, « ces outils vont servir à faire encore que la ville de Ntoum soit de plus en plus propre. C'est l'ambition que l'équipe



municipale et moi-même, nous nous sommes donné à la prise de nos fonctions. »

Le maire sait aussi que cette ambition ne peut être réalisable que si tout le Conseil municipal, les chefs de quartiers, l'équipe de la voirie municipale et l'ensemble des populations épousent cette vision. Il a, de ce fait, rappelé aux Ntoumois que la propreté dans toute la ville entraîne un élan de discipline, des comportements nouveaux, pour tout dire, un changement de mentalité. De surcroît, dans une ville que tout le monde regarde, à cause de sa situation géographique.

« (...) Non seulement par notre situation géographique, mais aussi par notre statut, la ville de Ntoum étant le carrefour de la province de l'Estuaire. Il est donc observé d'un œil particulier. Nous nous devons d'être à la hauteur de notre propre défi, c'est-à-dire faire de Ntoum, la ville propre par excellence », a-t-il conclu.

Julien Nkoghe Bekale (chapeau) remettant le matériel au représentant municipal.